
Asamblea Popular de Aluche. Sábado 2 de Julio. 
Lugar: Plaza del Carrefour

Moderan: Paloma y Leo
Toman acta: Gabi y Santi
Turno de palabra: Jorge y Luis

Orden del día:
1. Dinámica Asamblearia
2. Información y actualidad sobre el movimiento
3. Puntos consensuados en la Asamblea de Barrios de Madrid
4. Información de Grupos de Trabajo y Comisiones
5. Lectura de consensos alcanzados en esta asamblea
6. Varios

1. Dinámica Asamblearia

Se realiza un repaso recordando el funcionamiento básico de la asamblea:

- Explicación de los gestos para expresar aprobación o negación
- Explicación del método para alcanzar decisiones y tomar consensos: Existen dos maneras para dos tipos de decisiones 
distintas. Las decisiones normales contarán con tres intentos para llegar a consenso y, en caso de no alcanzarse, se 
pasará a decidir mediante 4/5 a favor. Las decisiones urgentes se tomarán con o un intento de consenso y, en caso de no 
alcanzarse, otro de 4/5.

2. Información y actualidad sobre el movimiento

El moderador, Leo, pasa a leer y explicar un texto (poner el enlace) con los diferentes acontecimientos cercanos al 15-
M. Se hace un repaso informativo sobre la marcha del 19-J; el movimiento griego; así como la marcha de ciudadanos 
indignados, que confluirá el 23 de julio, desde diferentes columnas del Estado, en Madrid.

3. Puntos consensuados en la Asamblea de Barrios de Madrid

En dicha asamblea se trató el consenso o no de dichos puntos. A continuación, se enumera cada punto de la lista y se 
informa sobre si hubo consenso alcanzado o no:

- Dimisión del Consejero de Interior Felipe Puig: Sí hay consenso
- Concentraciones periódicas en Sol: Sí hay consenso
- Reforma de la ley Electoral: 
- Asistencia de los vecinos a los plenos:

Respecto al punto de los plenos, la moderación insta a aquellos Grupos de Trabajo que hayan tratado este punto a que 
pasen a informar sobre qué postura han tomado.

El Grupo de Política, Derechos y Libertades (que a raíz de esta asamblea se llamará Grupo de Trabajo de la política y lo 
político) pasa a tomar la palabra ya que han tratado el tema: "Nuestro grupo lo ha consensuado como herramienta 
informativa y no decisoria, ya que en ningún caso puede sustituir la decisión de la Asamblea Popular de Alcuhe. 

 Se abre turno de palabra sobre este tema para abre si se llega a consenso y se aprueba la propouesta de este Grupo de 
Trabajo:

-Javi: "Muchos barrios usan el pleno para boicotearlos, ya que lo critican por ser una herramienta no válida y estar 
pensada con ese fin: es por la mañana y en un horario en que apenas nadie puede asisitir, sirven de poco..."
- Una persona pregunta información sobre la concentración de las Juventudes Cristianas: "Estuve en Europa Laica y me 
gustaría que me explicaran si se va a hacer algo". La moderación interviene para decirle que en este momento no 
estamos tratando este punto y que después, si lo desea, puede hacer uso de la palabra en el punto de 'Varios'.
- "No sólo información, también tiene que servir como presión, para que no nos metan más medidas o conseguir 
objetivos. Por ejemplo el hospital, o el caso del colegio Miguel Hernández.

Moderación: Se insta a que se madure la idea y, entonces, se lleve a consenso.



4. INFORMACIÓN DE GRUPOS DE TRABAJO Y COMISIONES

4.1 POLÍTICA, DERECHOS Y LIBERTADES: A raíz de esta reunión Grupo de trabajo de la política y lo 
político.

Se reúnen lo miércoles a las 20.00

Un portavoz pasa a leer el trabajo y propuestas desempeñadas por dicho grupo:

"Respecto a los puntos tratados en Sol  se alcanzó consenso en todos menos en el tema de los desalojos". 
El grupo explica que llegaron a un consenso cuando un desahucio era provocado por un banco, pero no en el caso en 
que intervengan particulares. Proponen pues llevarlo en un futuro a la Asamblea Popular para ver cómo resolver el 
tema. Del mismo modo, se propone crear una herramienta objetiva para ver cómo evaluar el desalojo.

-INFORMAN:

. Cambio de nombre: Explican por qué pasarán a llamarse a partir de ahora Grupo de Trabajo sobre la  Política y lo 
Político. Dicho cambio responde a las dos líneas que el grupo trabaja: la relación con las instituciones, tema de política; 
y el trabajo popular, tema de lo político.

. Traspaso del área de Vivienda de Medio ambiente y Vivienda a dicho grupo: Respecto al tema de la vivienda, ante la 
propuesta por parte de Medio Ambiente y Vivienda acerca de la posibilidad de que este grupo trabaje este área, se 
muestran dispuestos a hacerlo sí, y sólo sí, no lo hace nadie, al ser un tema importante pero fuera de su ámbito de 
actuación sólo lo asumirán si no lo hace otro grupo.

- PROPUESTAS:

. Cambio de localización de la Asamblea Popular de Aluche: Proponen cambiar el lugar de reunión de la Asamblea 
Popular de Aluche a la Plaza de Aluche, al lado del metro y el cercanías, por dos motivos fundamentales: Prevenir las 
redadas racistas y obtener mayor visibilidad.

. Crear una comisión de Legal: Demandan dicha comisión y que participen personas para tratar temas sobre legislación.

. Realizar una acción en la futura inauguración del ambulatorio: El portavoz de dicho grupo informa también de la 
inauguración del nuevo ambulatorio. Será este verano y habría que informarse. Sería interesante hacerlo con el fin de 
organizar algún tipo de acción aprovechando la llegada y visita de altos cargos políticos.

-CONSENSOS ALCANZADOS:

El compañero repite las propuestas y, una por una, se van consensuando:

- Cambio de localización de la Asamblea Popular a la Plaza de Aluche: Sí
Se llega a consenso tras ser discutida.

- Cambio asamblea al metro aluche:  Sí
Se alcanza Consenso y se decide probar un día en dicha localización. A continuación se explica el proceso hasta llegar 
al mismo.

Inicialmente no hay consenso, por lo que se abre el turno de palabra:

. "No deberíamos movernos. Allí hay más ruido y esta plaza reúne más condiciones de tranquilidad, no hay metro, 
tráfico..."

Se vuelve a buscar consenso, no se alcanza. Se abren turnos de palabra:

. Una persona aporta un punto de vista: "Es cierto que allí hay visibilidad y que se evitó una redada, pero también lo es 
que aquí viene la gente a comprar y nos ve... hay que tenerlo en cuenta".

. Moderación: Se insta a que otro día, dado el poco número de personas que hay, se vote sobre esta decisión y podamos 
avanzar sobre otros puntos. Posteriormente se retoma y se llega a consenso*



*Nota de acta: Al pasar a la siguiente propuesta, 'Crear una comisión de Legal', y ser esta aprobada, una persona pide 
que o se consensua un punto o ninguno, pero que no se puede decidir aplazar el consenso al ser pocos y, posteriormente, 
aceptar consensuar el siguiente punto. 

Se retoma el proceso de consenso y los turnos de palabra:

.Otra persona opina hay que moverse

.otro igual

."No hay que moverse para estar delante de la junta, es simbólico ya que representa su poder frente al poder del pueblo 
que son estas asambleas. Estoy  de acuerdo con el tema del ruido".
.Millán: "El que hable que diga su nombre para irnos conociendo"
."Es poderoso lo de las redadas, lo malo es que aquí está lo de la junta, se evita el ruido, estamos más cómodos etc. Pero 
tampoco perdemos nada por probar un día, se puede volver"

. Moderación: Propone llevar a consenso la posibilidad de probar un día y, en caso de no ser una buena idea, volver 
frente a la Junta. 
Se lleva a consenso y se aprueba el cambio a el Metro de Aluche por un día, probar y ratificar si nos parece buena idea o 
no, con la opción de regresar al lugar de reunión anterior.

- Crear una Comisión de Legal: Sí
Se consensua que sí.

-Realizar una acción en la inauguración del ambulatorio: 

Se informa otra vez de la acción de cara a la inauguración del ambulatorio. Es necesario informarse para saber cuándo 
va a ser y, en ese caso, plantear alguna actividad o concentración.

Turno palabra:

."Hay que hacer mención a las prestaciones sanitarias que no van a poner en ese ambulatorio (ginecología, entre otras). 
No es sólo porque venga un político sino porque no somos ciudadanos de segunda".
."La gente que trabaja en Maqueda es muy maja. Hay que preguntar a los trabajadores de allí que lo sabrán seguro"
"Millán: Hay que enlazar esto con lo de la reclama del hospital del barrio. Hay que recordarlo".

4.2 MEDIO AMBIENTE Y VIVIENDA
Se reúnen los martes a las 20:30  en aluche

César, en representación del grupo, habla de la negativa de Política a tratar el tema de la vivienda: "Han empezado 
hablando de desahucios pero no quieren tratar la vivienda. La mayoría de nuestro grupo  está más por medio ambiente 
que por vivienda. Necesitamos gente que se apunte para el tema vivienda,  que tome la iniciativa,", continúa: "Que 
vengan los martes a las 20:30. Que se busque información de la Plataforma de Afectados por la Hipoteca, etc. Es a las 
19 en Ventas. En la calle Bocángel, local de la Federación Asociación de Vecinos de Madrid. Pregunta si hay alguna 
persona que quiera ofrecerse a ir. En el momento no salió nadie para trabajar en esta área.
PROPUESTAS

-Alternativas de consumo al modelo capitalista y consumo: No hay nada preparado de momento para esta asamblea, 
por lo que no se llama a consensuar propuestas.

4.3 GRUPO DE  EDUCACIÓN Y CULTURA
Se reúnen los martes a las ocho en aluche

PROPUESTAS

- Banco de libro textos: Plantean la posibilidad de crearlo de cero, o coordinarse con  el proyecto que ya lleva la 
Escuela Popular de Aluche
- Banco de Tiempo: Organizar un Banco de Tiempo para voluntariado de apoyo educativo
- Difundir un dossier por los centros educativos: Recoger en él el trabajo llevado a cabo por el movimiento del 15-M 
y aprovechar que existe una asignatura llamada Educación para la Ciudadanía. Se están poniendo en contacto para que 
sepan que existimos y en septiembre, retomando el curso escolar, se reiniciará dicha actividad.
Control  de la contratación de profesores en los colegios concertados ya que reciben fondos públicos pero los profes no 



tienen que opositar.
-Movilización contra los recortes, el apoyo a inmigrantes y contra el uso de dinero público para la visita del 
Papa: Promover una movilización en septiembre contra los recortes, apoyando a los inmigrantes, y realizando acciones 
en contra autorización de centro públicos para la visita del Papa
 Benedicto XVI

Seguirán trabajando en septiembre.

CONSENSO: Se consensua todo
Se consensuan todos los puntos al mismo tiempo y se concede vía libre para que continúen trabajando en ello.

4.4 GRUPO DE SOCIAL

Avi sale como portavoz. En principio se reúnen los miércoles a las 20:00 en el metro Aluche.

PROPUESTAS
 
- Privatización Canal Isabel II: Estuvieron  reunidos con la plataforma contra la privatización. Tuvieron una charla 
proponiendo que se hablara del tema en las asambleas de barrio para, posteriormente, llevarlo a Sol.

Explica: "No se habló de referéndum, pero sí de consulta popular. Quieren vender el Canal y muy barato.
La propuesta se llamará 'La gota que colmó el vaso'. Se hará una gran manifestación, se informará para que se hable de 
ello en las asambleas y pase a Sol con la intención de realizar acciones para empezar a volcarse de lleno en el tema en 
septiembre (a no ser que surja algo en julio)".

Acciones: La asamblea del Barrio de las letras va a hacer un evento festivo construyendo una fuente de agua pública 
pidiendo fuentes y la plataforma explicará el problema de la privatización del agua, los problemas que conlleva, 
oposición de países europeos sobre una ley que no va a funcionar. (Más info en madrid.tomalosbarrios.net)

- Apoyar la iniciativa de que el viaje del Papa no sea con fondos públicos: No es respecto a temas religiosos, es por 
la pasta que se le va a dar, espacios públicos y tal.

- Banco de tiempo: No está muy trabajado pero la idea está. Se pide hacer un grupo transversal.

Llamamiento a hacer propuestas al buzón, de cualquier cosa, luego ellos se lo llevan a otros grupos

- Propuesta del hospital: Arancha lo explica

Arancha: explica la lucha del hospital. Una lucha que lleva "18 años protagonizando diferentes momentos de auge". Se 
reclama que los terrenos públicos no sirvan para especular sino para fines públicos. "No pueden ser para especular con 
viviendas sino para equipamientos públicos". Es una lucha histórica. Ha pasado por diferentes auges y compromisos. Se 
incorporará en la página de la plaza. Arancha explica el convenio alcanzado por el cual las instituciones penitenciarias 
cedían dichos terrenos para uso público. Ese convenio sigue adelante pero no ceden los terrenos. "Lo que se consiguió 
en relación al hospital Esperanza lo ha echado por tierra. Con el Gómez Ulla vale. No vale, somos ciudadanos 
suficientes para necesitar otro hospital".
 
Se pide hospital de más de 40.000, facultad asociada a la medicina, centro por la memoria histórica. La primera lucha 
fue para mantener la cárcel para hacer ese centro y, ahora sustituir el cie por ese centro.

CONSENSOS:

- Propuesta del uso del hospital: Sí
Hay consenso

- Propuesta de frenar la privatización del Canal Isabel II: Sí
Hay consenso

- Que no se emplee dinero público para la visita del Papa: Sí
Hay consenso

- Creación de un Banco de Tiempo: Sí
Hay consenso



4.5 GRUPO DE ACCIÓN

INFORMAN:

-Jornada lúdica en la Casa de Campo: Se quedará en Batán a las 12.30. Se insta a llevar botijo y ceniceros con el fin de 
reducir lo máximo posible el impacto ambiental.
- Se explica lo acontecido con la policía y las redadas: Se está pensando en preparar algo para el jueves. En las jornadas 
de la Casa de Campo se hablará sobre el tema y se decidirá qué acción emprender. Se dispone de un gran número de 
información sobre el tema de las redadas en  la Web

- Se informa sobre los desahucios y la Plataforma de Afectados por la Hipoteca: Hacen un llamamiento a que la gente 
participe y se informe sobre el tema. Hay un desalojo en Pueblo Nuevo, Leganés,
- Actividad 'Bici Enjambre'
-Creación de una fuente propia y merienda común.  Día 7 de Julio en la pza. de Santa Ana a las 20:00h
- El viernes 15 hay una Asamblea de Parados en Sol a las 20.oo horas.
- El jueves y viernes está la Reunión de Coordinación y Acción a nivel del distrito de la Latina y a nivel de Madrid.
- Se informa sobre la manifestación que transcurrirá de Cibeles a Sol, el día 3 de julio en solidaridad con las personas 
detenidas, contra la reforma laboral y contra los desahucios.
-Se colgará todo en la Red, en la página de aluche.tomalaplaza.net

4.6 GRUPO DE LABORAL

INFORMAN
-Creación de un cuestionario: Se realizará con el fin de recoger información sobre que propuestas se pueden sacar en un 
futuro, detectando las necesidades de los vecinos y vecinas de Aluche. La siguiente asamblea lo traerán.

PROPUESTA:

-Huelga General: Desde diferentes sindicatos minoritarios se ha lanzado una propuesta para legalizar una posible 
Huelga General. Se está trabajando en la reunión de los Grupos de Laboral de diferentes distritos, que se reúnen los 
miércoles a las 20.00 en la Plaza del Carmen.
Se irá viendo cuando tengamos más información.

4.7 COMISIÓN DE COMUNICACIÓN E INFORMÁTICA

Luis hace de portavoz

- Se informa sobre la creación de un periódico del movimiento, 15-M News
- Están llegando un gran número de artículos de opinión. Se informa de que ese no es el espacio y se ha optado por 
llevarlo, poco a poco, a los grupos de trabajo hasta la creación de una sección especial. Se publicará todo, sin censura, a 
no ser que atenten contra la libertad y derechos de otras personas, sean de corte sexista, racista o xenófobas. Al ser 
publicados, los artículos que no tengan el consenso de la Asamblea, serán indicados como tal.
- Calendario del blog Tomalaplaza: En el se podrá revisar todos los eventos.
- Llamada y petición de participantes, que no voluntarios: Se recalca la diferencia entre estos dos conceptos aludiendo al 
carácter casual y esporádico del voluntario. Quieren y necesitan gente con un compromiso. Los voluntarios son 
bienvenidos, pero necesitan personas que se involucren ya que el trabajo, en ocasiones, les sobrepasa. En este sentido 
"sería genial informar de todo. Por ejemplo, en Estados Unidos se está proponiendo realizar acampadas", continúa: 
"Estaría bien informar, pero requiere mucho trabajo".
- Participantes para atender el buzón y derivar mensajes a los diferentes Grupos de Trabajo. Se incide en la idea de que 
es un trabajo que se puede realizar desde casa, no haría falta acudir a las reuniones de Comunicación.
- La próxima reunión se colgará en el Blog

5. REPASO DE CONSENSOS
Se repasaron los consensos para ratificar su redacción.

6. SIGUIENTE ASAMBLEA

Sábado 9 de Julio, a las 19:00 h. en el Metro Aluche



7. VARIOS

- Millán recuerda y recalca el porqué de nuestra indignación

- Se pregunta acerca de imprentas solidarias con el 15-M

- Se expone iniciativa toma la Montaña. En León se va a tomar una mina a cielo abierto abandonada en Valle 
Laciana con trasfondo especulativo y de corrupción. 2ª quincena de Agosto.

- Acción pone a disposición de otros grupos de trabajo información sobre distintos temas

- Se presenta el canal de youtube de Aluche: asambleadealuche

- Se recuerda que la comisión de espiritualidad de sol ha creado un grupo orientado a la permacultura. Se reúne 
el miércoles a las 20:00 en el Templo de Debod.


